
Чистописание

спортзал



Секреты 
появления слов в 

русском языке



Кофе      выжималка             
овощ      молка 
мясо       варка                          
скоро      резка
соко        рубка                               
кофе       варка 

кофеварка
овощерезка
мясорубка
скороварка

соковыжималка
кофемолка



Алгоритм написания соединительных гласных  
о,е в сложных словах.

Если основа оканчивается                                                                             
на твердый согласный звук – пиши О 

Водопад,  скороход.

2. Если основа оканчивается                                                                              
на мягкий согласный звук –  пиши Е

Землемер,   синеглазый

3. После [ж] [ш] [ц]  - всегда пиши Е

Пешеход,  сердцеед



Игра «Молчанка». 
   Начался осенний листопад. Пчеловод 
привёл в порядок ульи. Сенокос 
запоздал из – за дождей. Мощный 
ледокол дробил льдины. Отважный 
рудокоп спустился в шахту. Дети 
надолго запомнили путешествие на 
пароходе. На строительстве завода 
работали землечерпалки и 
камнедробилки. Огнетушитель 
выплеснул струю пены.



■ пчеловод 
■ листопад. 
■ сенокос 
■ ледокол 
■ рудокоп 
■ пароход
■ землечерпалки
■ камнедробилки
■ огнетушитель



Зарядка
для
глаз













■ ПЫЛЕХОД
■ ВЕРТОСОС
■ ЛЕДОКАТ
■ САМОВОД
■ ПАРОЛЁТ
■ САДОВОЗ

■ пылесос
■ вертолет
■ ледоход
■ самокат
■ пароход
■ садовод



Лесенка 
знаний

Ничего не 
понял.

Всё понятно, было интересно. 

Хочу узнать 
больше.
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Три ученика ответили на вопрос так:

*Все непонятные слова называются 
сложными.

*Все длинные слова – это сложные.

*Слова, в которых два корня, 
называются сложными.



Вы всё поняли, у вас 
всё получилось на 
уроке. 

У вас что-то не 
получилось, есть 
вопросы 

У вас ничего не 
получилось и вы не 
поняли тему урока 


